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令和５年第４回城陽市議会定例会 
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一 般 質 問 の 日 程 
 

質問予定日 質 問 者 質問方式 

12月 15日（金） 

（１）澤 田 扶美子 

（２）藤 田 千佐子 

（３）奥 村 文 浩 

質問方式② 

12月 18日（月） 

（４）田 中 智 之 

（５）本 城 隆 志 

（６）乾   秀 子 

（７）並 木 英 仁 

12月 20日（水） 

（８）平 松   亮 

（９）西   良 倫 

（10）若 山 憲 子 

（11）宮 園 智 子 

12月 21日（木） 

（12）相 原 佳代子 

（13）土 居 一 豊 

（14）語 堂 辰 文 

（15）善 利   誠 

 

               質問方式について  質問方式①：一括方式 

                         質問方式②：一問一答方式 

                          

               ※ 議事の都合により、質問者の質問予定日が多少、前後することがあります。 

                 その場合の調整は、議長に一任願います。 
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発言順序 １ 質問者 澤 田 扶美子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

デジタル行政に

向けての対応策 

①地方自治体におけるデジタル行政 ○オンライン申請の仕組みの構築や業務フロー見直しの進捗状況 

○第１回スマートフォン講習会の結果と今後の予定 

○高齢者向けサポーター導入の検討 

教育行政の現状 ①学校施設の現状と総合計画 ○不登校に係る校内適応指導教室や保健室の活用状況 

○学校洋式トイレの進捗と保護者の具体的要望への取組 

○施設管理課の設置に係る今後の取組内容 

まちづくり ①公共交通計画の取組 ○市全体の利用実態調査の方向性と具体的な項目 

○公的な移動手段の確保に関する見解 

○グリーンスローモビリティの市内走行への見解 

 

発言順序 ２ 質問者 藤 田 千佐子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

健康推進 ①特定健診及びがん検診について ○特定健診及びがん検診の受診率について 

○受診率を向上させるためにどのような勧奨が効果的であるのか 

市民要望 ①久津川駅周辺道路について ○道幅が狭く交通量も多いが歩行者の安全確保について 

教育 ①学力の向上について ○学力を向上させるための効果的な方法について 

 

発言順序 ３ 質問者 奥 村 文 浩 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防災 ①防災協定について ○防災協定を結んだ企業や団体について 

○防災協定を結んだ内容について 

○防災協定を結んだ企業や団体との関係維持について 

教育 ①学力向上のための施策について ○学力の判断基準について 

○学力が向上するために必要な施策について 

○英語のスピーキングやリスニングについて 

○ＩＣＴ活用での学力向上方法について 

消防 ①ＥＶ車の事故対応について ○ＥＶ車の事故対応について、特に高速道路上での対応は 

 



3 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発言順序 ４ 質問者 田 中 智 之 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

福祉 ①福祉人材の不足にどう取り組むの

か 

○地域区分について 

○福祉人材の処遇改善・支援策について 

教育 ①子供たちが夢を持つことができる

教育について 

○子供版市民大学について 

危機・防災 ①大規模災害発生時の医療体制につ

いて 

○大規模災害発生時の城陽市内の医療体制について 

まちづくり ①ふるさと納税について ○店舗型のふるさと納税の導入について 
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発言順序 ５ 質問者 本 城 隆 志 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

自治会活動につ

いて 

①自治会はいいもんだ～と言える内

容をＰＲするために 

○本市の人口と世帯数と自治会加入世帯数や率と自治会のない地域 

○自治会のない地域とマンションの加入状況 

○新しい自治会活動を助言するために 

○公園や集会所、備品保管所の設置に対する補助 

児童相談所の問

題 

①児童相談所の一時保護の現状と解

釈について市の見解は 

○家庭の自治を認めずに、一切のことについて法令による干渉を行う極

度の監視社会、官僚統制国家へと社会を変容させる事象と位置付けられ

るが 

○児童虐待と虐待の相違は 

○親権と児相の措置権との関係は 

○児相による離婚の奨励と虐待概念の拡大は 

○児相による親権者の代理人資格の制限は 

○宇治児童相談所の設置は京都府であるが、上級地方自治体が、正しく

ない場合は、反論すべきであると考えるがどうか 

指定管理者の選

挙運動について 

①本市の施設内での選挙活動は認め

るべきか 

○利用者の声から 

○公選法から見てどう判断するのか 

○知らなかったで済む内容か 

政治倫理 ①平成16年６月14日付、城陽市議会

政治倫理に関する決議について市の

見解は 

○決議をもう一度確認する 

○議会側の受け止め方と行政側の受け止め方 
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発言順序 ６ 質問者 乾   秀 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

保健推進 ①ＨＰＶワクチンキャッチアップ接

種最終年度の対応について 

○キャッチアップ接種の対象者と最終年となる高校生の人数について 

○キャッチアップ接種対象者で未接種者と定期接種最終年を迎える高校

生にワクチン情報と最終期限を伝える個別通知をすることについて 

○丁寧な情報発信を実施することについて 

障がい者施策 ①障害者手帳アプリミライロＩＤの

導入について 
○城陽市としてミライロＩＤを導入することについて 

○障がい者割引のある公共施設について 

○障がいのある方の社会参加と外出の促進について 

安心・安全のま

ちづくり 

①寺田北東西、高田付近の浸水対策

について 

○浸水対策工事の詳細設計の留意点について 

○工事内容、費用、時期や実施による効果について 

○地元説明会や安全対策について 

 

発言順序 ７ 質問者 並 木 英 仁 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

国の経済対策 ①追加の臨時交付金の活用方法 ○非課税世帯への給付について 

○マイナンバーカードの口座ひもづけの比率 

○本市の交付金規模と使用メニュー 

○実施時期 

福祉 ①多機能トイレの普及・充実 ○公的施設の多機能トイレ普及率 

○サニタリーボックス設置 

○オストメイト対応トイレの普及 

安全 ①通学路の安全 ○通学路の安全点検の状況 

○府道が通学路になっている箇所の安全対策 

○府への働きかけの現状 

鳥獣被害 ①鳥獣による被害状況 ○人的、物的被害の状況 

○本市の現在の取組、対策 

○駆除計画の有無 
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発言順序 ８ 質問者 平 松   亮 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

子育て・保健 ①妊婦健診と妊婦歯科健診について ○妊婦と歯科治療の重要性について 

ふるさと納税 ①ふるさと納税の取組について ○ふるさと納税の寄附項目について 

○企業版ふるさと納税について 

防災 ①防災協定の取組について ○取組状況について 

○今後の在り方について 

まちづくり ①東部丘陵地の未来について ○先行整備地区の状況について 

○東部丘陵地全域のグランドデザインについて 

 

発言順序 ９ 質問者 西   良 倫 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

避難所の整備に

ついて 

①災害時の避難所となる学校体育館

への空調設置の促進について 

○大規模改修が急がれる学校は 

○比較的新しい学校体育館の空調整備について 

②特別教室への空調設置の促進につ

いて 

○残る 49の特別教室への空調設置計画について 

市道５号線の道

路延伸に関連し

て 

①内里城陽線から国道24号への接続

による地域への影響と対処について 

○交通安全施策について 

○桜並木の保存について 

②今池川のしゅんせつについて ○今後の工事予定について 

市の水道事業に

ついて 

①府営水第２分水施設の工事につい

て 

○第２分水施設がなかった理由について 

○この間、水の供給で困った事態について 

○水需要への認識と分水点追加での確保水量の予定について 

○この工事の要望は、いつ、どこで、どのような手続きで決定したかに

ついて 

東部丘陵地の開

発 

①中間エリアについて、市はどのよ

うな開発を考えているのか 

○サウンディング、肝腎な点は何か 

○市の狙いは何か 
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発言順序 １０ 質問者 若 山 憲 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

城陽市の水道事

業について 

①京都府の受水市町へのヒアリング

について 

 

○府営水道の次期料金が市町村の料金に与えるインパクトについて 

○施設整備の方針について 

○人材不足への対応や専門部会への検討要望について 

○料金改定の実績及び予定について 

○物価高騰への対応状況について 

○ビジョンでの長期予測について 

○今後の府営水の活用予定について 

②城陽市水道ビジョン中間見直しと

パブリックコメントについて 

 

○青谷先行整備地区の整備の財源と市民負担について 

○第２分水点の整備費用と市民負担について 

○新中区配水池事業について 

○地下水利用の存続について 

城陽市東部丘陵

地開発について 

①東部丘陵地の地下水モニタリング

について 

○現状と今後について 

城陽市紙おむつ

購入費支給事業

について 

①在宅介護者への紙おむつの給付に

ついて 

○対象者について 
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発言順序 １１ 質問者 宮 園 智 子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

おくやみ窓口に

ついて 

①遺族が困らないためのおくやみ窓

口コンシェルジュの設置後の効果に

ついて 

○設置後の効果について 

○年間利用者数はどうか 

○過去３年間の死亡者数の推移はどうか。また、死亡者数に対しておく

やみ窓口を利用した人の割合はどうか 

○利用者の声はどうか 

○各課に提出する書類の、同じ内容については、リンク機能を使い自動

的に打ち出して、同じことを記入する労力を省けないか 

 

発言順序 １２ 質問者 相 原 佳代子 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

家庭・地域・学

校教育 

①心身ともに豊かな成長を目指した

学校教育の取組について 

○健康的な生活習慣の確立と健康課題への対応について 

②人権教育の推進について ○学校教育全体に人権教育を盛り込んで、様々な人権問題を正しく理解

するための基礎を培うには 

③道徳教育と自己肯定感の向上につ

いて 

○道徳性を養い、豊かな心の育成を図るには 

④不登校児童・生徒の学びについて ○不登校児童・生徒に対する学びの保障について 

⑤危機管理について ○登下校の安全確保と防災教育について 

障がい児・者福

祉 

①城陽市障害者生活支援事業実施要

綱の見直しについて 

○日中一時支援の単価の見直しについて 

○移動支援におけるグループ支援の実施について 

○移動支援における通学支援の実施について 

まちづくり ①新名神と関連する市のまちづくり

の進捗について 

○新名神工事の進捗と市の目指すまちづくりが計画通りに進められてい

るか 

②生活道路の改善について ○市民が主役のみちづくりにおける生活道路の改善と未改修部分につい

て 
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発言順序 １３ 質問者 土 居 一 豊 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

安心・安全 ①市の総合防災訓練について ○次回総合防災訓練の構想は 

○校区の取組と連携した実動訓練が必要ではないか 

○訓練資材は市民が防災のために活用できるものを準備すべきではない

か 

自治会要望 ①市民が主役のみちづくり要望につ

いて 

○要望に対する事業費積算の回答が12月近くになるのはなぜか 

○回答は自治会長が理解できる内容になっているか 

○事業積算額が年度枠を超過する高額な要望の取扱いは 

東部丘陵地整備 ①プレミアム・アウトレットについ

て 

○建物工事開始がいつになると市は報告を受けているのか 

○開業するプレミアム・アウトレットの玄関駅はどこになるのか 

○長池駅周辺の道路整備の考えは 

市民サービス ①行政情報資料コーナーについて ○設置の目的と管理責任者は   

○資料は常に最新の状態に整備されているか   

財政運営 ①経常収支比率について ○京都府下ワースト97.4％の数値を我々議員はどのように受け止めれば

よいのか 

○経常収支比率の悪化は市の財政運営にどのような影響があるのか 

○望ましい経常収支比率の数値はどのくらいか   
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発言順序 １４ 質問者 語 堂 辰 文 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

城陽市の水道事

業について 

①東部丘陵地整備と水需要予測につ

いて 

○中間エリアの開発について 

○各先行整備区域の水需要予測について 

○水余りの中での水不足予測について 

②水道の広域化・広域連携について ○水道事業の広域化の計画について 

○水道事業の広域連携について 

○水道事業の官民連携について 

③水道料金の値上げの積算根拠につ

いて 

○建設負担水量の見直しについて 

○今回の水道料金の値上げの積算根拠について 

城陽市の福祉行

政について 

①介護保険の受領委任払い制度につ

いて 

○現行の介護保険の受領委任払い制度について 

○受領委任払い制度の改善について 

②特別養護老人ホームについて ○待機者の実態について 

○施設の増設について 
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発言順序 １５ 質問者 善 利   誠 質問方式 質問方式②（一問一答方式） 

質問分類 質問項目 質問要旨 

防火 ①自治会の消火器について ○現在の自治会の消火器の設置状況は 

○昼間など、青年・壮年・女性および高校生がいない地域での初期消火

の対応は 

○高齢者が持ち運びしやすい家庭用消火器の全戸設置は 

新型コロナ ①新型コロナウイルス後遺症対策に

ついて 

○感染対策に対する総括と現状の認識は  

○感染およびその対策に対する今後の見通しは 

○後遺症に関する市民の理解を促すための周知の必要性を感じるが、市

の見解は 

○後遺症に関連する相談窓口がすぐにわかるよう、ホームページの改善

は 

○診察可能な医療機関が少ないことに対しての市の見解は 

動物愛護 ①地域猫対策について ○活動への補助金の増額は 

○城陽市内で猫の譲渡会の開催は 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


